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中電計劃在大鴉洲興建天然氣接收站，以輸入更多天然氣，去擴充其天然氣發

電。綠色和平認為，只有包括風能在內的可再生能源才是解決氣候變化危機與

空氣污染的最佳方案。而且，政府在審批有關項目時，一直未能公開交代現時

崖城氣田的存量，令項目是否有必要興建存疑。政府不能在缺乏關鍵資料下讓

這個昂貴的工程蒙混過關，作出決定時必須小心謹慎。 
 
昂貴的天然氣接收站不划算 
綠色和平認為，燃燒天然氣確是產生較少空氣污染物，但由於與煤和石油一樣

同屬化石燃料，也會有一天用光，而且在全球爭奪天然氣的情況下，價格必然

上升，影響天然氣的供應。因此，天然氣只能視作過渡性燃料。 
 
事實上，在中電聲稱海南省崖城氣田缺氣之際，氣田業主中海油公司曾明確指

出氣田並不缺氣，因而出現兩種不同說法。上一任經濟發展及勞工局局長葉澍

堃曾經在一次立法會會議上明言進行崖城氣田存量的顧問研究，可是此後一直

沒有公開交代氣田存量的資料。此外，兩家國營石油公司，分別在鄰近的深圳

和珠海興建新的天然氣接收站，並聲言可以供氣給香港使用。中電絕對應該物

盡其用，不用投資新的天然氣站。 
 
香港應該大力開拓風能等可再生能源 
八十億港元，足夠興建 18 個中電南澳二期風電場。風力發電的燃料是免費的、

潔淨的和源源不絕的。香港如果能大力投資並引進更多廣東風電，必然有助香

港以至華南地區減少排放溫室氣體，有助達到國家就氣候變化所制定的應對方

案。 
 
總括而言，綠色和平認為： 

1. 政府在審批有關項目前，必須公開交代崖城氣田天然氣存量資料的顧問

研究，並優先考慮使用鄰近地區的同類設施； 
2. 中電應該以投資風力發電，作為解決空氣污染和氣候變化的長遠策略。 
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